

Source	<i>Esprit</i>
Date	août/septembre 2007
Signé par	O. M.

[Cet] ouvrage, qui porte sur l’Afrique subsaharienne, prend la mesure des inégalités dans cette partie du monde en s’efforçant de chiffrer les réalités objectives et de prendre en compte les conséquences de l’histoire au long cours (le déséquilibre entre les zones côtières et les zones de l’hinterland comme le Congo, le décalage entre les colonisations française et britannique). Il en ressort que les inégalités y sont d’autant plus importantes qu’elles interviennent entre les pays et en leur sein. « L’Afrique subsaharienne est non seulement le sous-continent le plus pauvre de la planète, mais aussi le plus inégal. Elle cumule de larges écarts de richesse entre nations, proches de ceux qui s’observent en Asie, et des inégalités massives au sein de nations comparables à celles qui prévalent en Amérique latine. Les différentes strates de l’histoire se sont accumulées pour constituer le legs d’un espace fragmenté et d’institutions nationales inéquitables. »